



Petition 176946

Zulassung zum Straßenverkehr - Reform des Systems der Kfz-Kennzeichen im Hinblick auf Individualisierungsmöglichkeiten

Text der Petition

Mit der Petition wird eine Reform des Systems der Kfz-Kennzeichen im Hinblick auf die Individualisierungsmöglichkeiten gefordert, um so die langfristige Sicherstellung der Verfügbarkeit von Kombinationen zu gewährleisten.

Begründung

Derzeit sind in der Bundesrepublik etwa 49,1 Millionen Fahrzeuge zugelassen, so viele wie noch nie und die Anzahl steigt kontinuierlich. Auch wenn das aktuelle System mit rund sieben Millionen möglichen Kombinationen pro Ortskürzel vorerst ausreichend scheint, sind insbesondere beliebte Kombinationen bereits stark eingeschränkt. Zudem bietet das bestehende System nur begrenzte Möglichkeiten zur individuellen Gestaltung, da lediglich Kombinationen bis maximal zwei Buchstaben und vier Zahlen erlaubt sind.

Ich rege an, das bestehende System zu überarbeiten und die Vorschriften zu erweitern. Insbesondere könnte ein Modell erwogen werden, das rein alphanumerische Kombinationen ermöglicht, wie es in Ländern wie Dänemark, den Vereinigten Staaten oder den Vereinigten Arabischen Emiraten bereits praktiziert wird. Eine solche Reform würde nicht nur die Individualisierungsmöglichkeiten der Kennzeichen erheblich erweitern, sondern auch die Zufriedenheit der Bürgerinnen und Bürger fördern, insbesondere bei Fahrzeugliebhabern, denen Individualität bei der Kennzeichenwahl wichtig ist.

Selbstverständlich müssten im Zuge einer solchen Änderung auch Maßnahmen ergriffen werden, um missbräuchliche oder unzulässige Kombinationen zu verhindern. Eine entsprechende Erweiterung der Liste der gesperrten Kombinationen wäre daher notwendig.